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上海赛决赛苦战过关，“爱笑”的他笑到最后

又又一一个个双双冠冠，，中中国国真真是是小小德德福福地地

本报记者 许恺玲
10月13日发自上海

三大天王齐赞

男网有潜力

此次为“支持中国男网”，瑞
士天王费德勒特意搭档中国男
单一号张择进行了双打比赛，费
天王依然对亚洲选手的表现与
未来赞不绝口，他甚至坚信张择
能闯入前100名，同时费天王还
坚信未来20年亚洲网球一定会
发生巨变。

在上海，纳达尔曾多次和中
国球员吴迪一同训练，因此也对
他有了一些了解，在这位世界第
一球员来看，吴迪身上还存在着
很大的潜力。“他有很好的技术，
是个不错的球员，击球节奏很
好，并且有天赋。如果他能够持
续取得进步，我确信会在ATP
前100中看到他的名字。”

而中国人气极高的小德这
一次来到上海也专门请了一位
中国球员陪练。说起他的陪练王
傲然，小德也是称赞有加，认为
这位大男孩需要更多的比赛经
验，未来将会达到更高的水平。

中国的网球

氛围越来越好

“每次在中国打球我就会发
现观众对网球越来越懂了，这周
在上海，上周在北京都是这样，
大家都非常喜欢看网球，网球现
在人气越来越高了。”纳达尔认
为，尽管网球在亚洲还属于比较
崭新的运动，但看到中国的网球
氛围越来越好，他相信一定会有
很多有潜力的人出来，“只要找
到合适的人以正确的方法去培
训，亚洲在未来20年里将出现伟
大的冠军。”

小德在挺进决赛后的新闻
发布会上也提到了中国网球的
发展，他回忆起自己最初到中
国参赛的情景，称这几年中国
网球的发展的确让他吃惊。“现
在中国已经拥有北京、上海两
站顶级赛事，当然任何项目的

发展都是有个过程的。你不可
能指望在一夜之间就可以有顶
尖的男子选手，必须得有大量
的本土球员多多参加比赛，你
才有可能在ATP的排名榜上有
自己的一席之地。如果中国在
各个级别有许多比赛，并且各
个级别的比赛都有优秀的选手
涌现，那么这对中国网球的发
展必然是有帮助的。”

日本网球

发展可借鉴

在谈到亚洲网球的时候，三
位天王都会谈到目前的亚洲“一
哥”日本球员锦织圭。“年轻的锦
织圭已经稳定在世界前二十中，
这是一个很好的开始。”

ATP国际区执行副总裁艾
莉森·李这次在上海接受记者采
访时介绍说，日本正在越来越多
地举办ATP挑战赛，这在很大
程度上给日本本土的年轻球员
提供了比赛和积攒积分的机会。

其实中国不乏办赛的经验，
而各级政府也很支持举办大型
的国际体育赛事。明年除了中网
和上海大师赛，武汉将举办一站
WTA超五级别赛事，再加上广
网、深圳赛、香港站等等，中国国
内的网球赛事也变得密集。今年
中网还在试图运作男子赛事升
级的事宜，不过ATP高层还是
回应近几年升级的希望并不大。
他们更希望中国也能举办更多
的挑战赛等，而不是一味把眼光
放在高级别赛事上，因为低级别
的赛事能让本土球员有更多机
会和欧美选手比赛，积累经验和
积分都有助于本土球员的成长。
而锦织圭也认为，“多一些ATP
挑战赛确实会帮助日本及整个
亚洲的网球提升，因为作为亚洲
球员长途旅行去欧洲和美洲很
辛苦，所以亚洲有更多比赛一定
会对我们有所帮助的。”

对于中国网球的发展，锦织
圭也给出了自己的建议，“我会
建议中国球员更多地参加世界
各地的比赛，更多的比赛意味着
更多的经验。多参加比赛会比基
础的青少年训练更为重要。”

本报记者 许恺玲
10月13日发自上海

连续两年，在中国夺得中
网、上海大师赛背靠背冠军，爱
秀中文的小德，成了名符其实的

“中国德”。
13日晚，小德和德尔波特罗

在上海大师赛决赛上演了一场
胶着的战斗。2小时33分钟，决胜
盘战至抢七，第一次进入上海大
师赛决赛的德尔波特罗可没有
打算一开始就束手就擒。要不是
决赛中德尔波特罗的发球杀伤
力大大下降，比赛结果还不一定
会是怎样。

带着中网四冠王荣耀来到
上海，小德虽然王冠在身，却丢
掉了世界第一的宝座。上海大师
赛卫冕之战，是小德在为荣誉而
战。小德很拼，比赛中好几次飞
身救球，几次摔倒，为了获胜全
力以赴。还好2：1获胜，小德没让

他的中国球迷失望。
中网四连冠，上海大师赛两

连冠，到了中国，小德就像到了
主场，在中国，小德已经豪取20
连胜。对于这样的出色表现，小
德也被很多人开玩笑，说他是当
之无愧的“东方不败”。

获胜后的小德再次秀了他
的中文能力，但这次不是签“笑”
也不是“德”也不是“爱”，而是连
续写下“爱笑”两个字。不过赛后
小德解释说，他想表达的既有爱
也有笑，这是他最喜欢的两件事
儿，他爱中国，爱他的粉丝，喜欢
用微笑面对一切。

小德说在中国他的感受总是
不一样，不仅仅是因为战绩出色，
更因为这里有最让他感动的粉
丝。“只要我在中国比赛，我的球迷
每天早晨和晚上都会守在酒店的
门口等我出现，他们给我准备各
种各样的礼物。在巡回赛的其他
比赛中，我从未有过这样的经历。”

小德亲吻奖杯。新华社发

来中国比赛，大腕们不忘夸一夸本土球员

小小草草们们的的春春天天不不远远啦啦

今年的上海大师赛已经落下战幕，在家门口的比赛，除
了为大腕们呐喊助威之外，似乎也不能忘了中国男网的小草
们。虽然今年上海赛小草们的表现依旧平凡无奇，但是大腕
们还是不吝赞美，称中国未来一定能走出优秀的男球员。

东亚运中国男篮挺进决赛，女篮获得冠军

逆逆转转！！要要的的就就是是这这股股拼拼劲劲

本报记者 叶嘉利
10月13日发自天津

三节比赛落后，进入第四节
还落后8分，东亚运半决赛中国
国奥男篮差点翻了船。面对韩国
队，国奥男篮在前三节处处受
压，前三节一共只拿到39分，第
四节中国队打出22：5的反击高
潮，一举闯进决赛。

前三节国奥男篮简直就是
被韩国队的三分球打蒙了，上半
场韩国队投进了8中5的三分球，
几乎占了韩国队上半场所得32
分的一半。在内线国奥队也没有
占到任何便宜，由于没有三秒区
限制，韩国队内线球员死守内
线，中国队屡屡进攻受制，韩国
队14号球员一人上半场就送出
了6次盖帽。

打得犹豫，是中国国奥队前
三节的最大问题，进攻端畏首畏
尾，防守端时常漏人，让场边的
4500名观众看着都揪心。三节只
拿39分，靠这样的进攻火力能打
赢谁？国奥队前三节的进球基本
是零敲碎打，打出一两个好球也
是屈指可数。

国奥队在第四节终于爆发，
明显感觉出进攻的欲望更加强

烈。上半场一分未得的西热力江
在下半场得到7分，尤其是在第
四节投进了几乎追平比分的3分
球，成为比赛的功臣。另外，贺天
举砍下中国队最高的16分和13
个篮板，翟晓川获得14分。

赛后西热力江说：“能完成
逆转是因为加强了进攻，自己的
投篮更加果断了。另外我们这些

球员打球，从没有想过报酬什么
的，都是带着拼劲，无论比赛输
赢都要打出年轻人的血性。”第
一次和国奥打比赛的刘晓宇也
说，这帮国奥队球员打得十分有
拼劲，打起来很有激情。

在此之前，中国女篮大胜中
国香港队，依靠单循环得失分率
的微弱优势夺冠。

本报记者 叶嘉利
10月13日发自天津

算上本届东亚运，龙舟赛
已经连续三年入选东亚运比赛
项目，可以称得上是最具中华
传统文化特色的项目之一了。
13日的龙舟赛中，代表中国队
出征的龙舟队伍中是清一色的

“大叔、大妈”，年龄以四十岁
以上的居多，成为本届东亚运
最“老”的队伍。

寒风和冷雨一下子让季节
变了个脸，前几天还是温暖如
夏，13日的天津就已经感觉是快
要入冬了。可是，降温和雨水没
有阻挡天津水上公园作为本届
东亚运龙舟赛的举办地，它原本
是天津市著名的开放式公园，与
济南大明湖一样都拥有宽广的
水面，因此选为龙舟赛的比赛场
地。

在东亚运中国龙舟队名单
里，记者发现只有几名队员是

“80后”和“90后”，大多数队员都
是在上世纪60年代、70年代出生
的，最年长的队员方金彩今年已
经51岁了。队员们告诉记者，他们
很多都是一起划了十多年船了，
配合都十分熟悉，年纪大并不会
影响发挥，最主要的还是默契。

13日的比赛中，中国龙舟队
拿下了女子500米(12人小龙舟)
首金，男队则获得了500米(12人
小龙舟)的银牌和500米(22人龙
舟)的铜牌。

东亚运龙舟赛特色登场

看看大大叔叔大大娘娘划划船船桨桨

▲中国女篮获得东亚运动会冠军。
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